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SANTA MARIA

Os moradores da vila Marília Costa, em
Santa Maria de Itabira, estão apreensivos
com possíveis acidentes na rua Poço Redon-
do devido ao calçamento escorregadio, fei-
to com paralelepípedos.

O vereador Norberto Ferreira da Cruz “Telo”
(PL), foi ao local e registrou o pedido de substi-
tuição do calçamento. “É uma subida, no fi-
nal, termina o asfalto e ficam as pedras. Em
época de chuva, veículos patinam e chegam a
voltar, podendo atingir residências e morado-
res, o que seria muito grave”, alertou Telo.

Em sessão na Câmara, no dia 25 de outu-
bro, o vereador apresentou indicação em ple-
nário solicitando substituição do calçamen-
to, a qual foi aprovada por todos e encami-
nhada para a Prefeitura.

“Por ser uma obra simples, acredito que
o prefeito Reinaldo Santos não medirá es-
forços para autorizar a execução do serviço
o mais breve possível, pois já estamos no
período das chuvas e o risco de acidentes é
grande”, disse o vereador.

Moradores pedem
substituição de

calçamento escorregadio

Em época de chuva, veículos patinam e
chegam a voltar”, diz o vereador Telo

Quadra do Chaves

ganha iluminação
A prática de atividades físicas, seja fu-

tebol, caminhada, peteca, agora pode se
estender para horários noturnos na comu-
nidade do Chaves, em Santa Maria de Ita-
bira, graças à iluminação da quadra poli-
esportiva. O serviço é uma indicação do
vereador Norberto Ferreira da Cruz
“Telo”. “Estou muito feliz em saber que
crianças, jovens e adultos podem praticar
esporte em horários noturnos no Chaves,
graças à iluminação da quadra. Outras
duas conquistas que em breve estaremos
entregando são a cobertura desta quadra e
a instalação da academia ao ar livre. Es-
porte e atividade física contribuem para a
saúde e qualidade de vida”, afirmou Telo.

Período em que terá sucesso em tudo que es-
teja relacionado com o ensino e a educação de
crianças, jovens e mesmo pessoas adultas.
Forte tendência à especulação e muito suces-
so nos negócios. Excelente para o amor e via-
gens.

Bom Período para iniciar negócios relaciona-
dos com a indústria e propriedades. Contudo,
não deixe de olhar e zelar pelo bem de seus
familiares e não fuja as suas responsabilida-
des e problemas. Bom para viagens.

Evite desavenças, questões e desarmonias na
vida doméstica. Por outro lado, terá sucesso
nos negócios relacionados com minas, cons-
trução e com metais de um modo geral e será
bem sucedido profissionalmente.

Deverá evitar discussão, atritos e disputas com
autoridades, com pessoas de boa disposição e
com seus inimigos declarados e rivais. Por
outro lado, o Período promete êxito em novas
associações e no trabalho.

Pessoas nascidas sob este signo terão possibi-
lidades de sucesso de algum modo. As influ-
ências positivas dos astros prometem êxito.
Boa indicação para a vida sentimental a partir
de amanhã.

Período em que poderá obter lucros, no co-
mércio de produtos químicos e líquidos, de um
modo geral. Pode tratar de assuntos relacio-
nados com sua melhoria financeira e pedir fa-
vores.

Este Período deverá favorecê-lo nos assuntos
familiares e questões financeiras ligadas com
pessoas conhecidas. Procure ser previdente
quanto aos demais assuntos porque o passado
pode trazer alguma coisa que o aborrecerá.

Demonstre firmeza, convicção e mais confi-
ança em si, que conseguirá, neste Período, in-
fluenciar pessoas importantes ao seu progres-
so e prosperidade profissional e material. Con-
tudo, evite precipitações.

Boa influência para cuidar dos seus interesses
pessoais e assuntos sentimentais. Uma pessoa
influente procurará favorecê-lo. Saúde, amor,
jogos, esportes e loteria com excelente fluxo.

Período em que poderá solicitar a colabora-
ção de amigos e parentes para resolver mais
facilmente algum problema sério que tiver.
Muito bom para tratar da documentação de seu
casamento e de associações.

Um feliz encontro pode marcar o início de uma
amizade mais proveitosa e duradoura. Há pre-
núncios de notícias agradáveis que poderão
sugerir a ideia de uma viagem. Conte com a
ajuda de educadores e autoridades.

Possibilidades de lucro e sucesso no campo
comercial. No terreno amoroso, perfeita cor-
respondência sentimental se a pessoa perten-
cer ao seu círculo familiar. Êxito técnico, inte-
lectual, artístico e científico.

Cadê o Metabase?
Quem está tendo que lutar numa briga so-

litária são os funcionários da Vale que estão
chegando para a empresa. Os contratos têm
prazo de validade de seis meses e quando che-
ga ao quinto mês, o sonho de entrar para a
toda poderosa mineradora vira pesadelo, com
dispensa sem direito a nada. O mais triste dis-
so tudo é que o Sindicato Metabase nunca sol-
tou nenhuma linha sobre o problema.

Persistência
Se depender da persistência, a Transpor-

tes Cisne sairá vitoriosa da queda de braço
que decidiu travar com a Prefeitura para mu-
dar o valor da tarifa. A empresa, que se nega a
restabelecer os horários de ônibus normais,
insiste no pedido de aumento em um índice
que eleva a passagem para até R$ 8. A pro-
posta foi discutida no Conselho Municipal de
Transportes e Trânsito no dia 13 de outubro e
até agora, nada foi resolvido. No colegiado, a
resposta foi negativa, mas é junto à Prefeitura
que as negociações deverão ser firmadas.

Vacinação
Itabira tem mais da metade da população

com esquema vacinal completo contra a Co-
vid-19, segundo a Assessoria de Comunica-
ção da Prefeitura. Pelos dados divulgados,
87.531 pessoas já tomaram a primeira dose.
A segunda dose foi aplicada em 54.205 pes-
soas. Mas ainda tem 33.326 faltando receber
a segunda dose. O balanço apresentado pela
Prefeitura mostra que um total de 149.568
doses, somando primeira, segunda e até dose
adicional, foram aplicadas no município. Res-
ta agora lançar os novos números no painel
vacinômetro do Governo de Minas, que teve
última atualização no dia 29 de outubro.

Flexibilização
O avanço na vacinação traz para o itabira-

no, aos poucos, o retorno à vida normal. Di-
versos serviços receberam autorização de fle-
xibilização do prefeito Marco Antônio Lage
(PSB). Restaurantes e bares não têm mais res-
trição de horários e podem servir aos clientes
em balcão, assim como os velórios, com ex-
ceção dos casos de mortes por Covid, foram
normalizados. As igrejas também já podem
receber um número maior de fiéis, com a re-
dução do distanciamento de 1,5m para 90cm.
Por último, o Município liberou as escolas
para o retorno presencial das aulas.

Covid seletiva
A vacinação se mostra cada vez mais efi-

ciente e, pelo visto, tornou a Covid-19 seleti-
va. É o que se vê no caso das escolas. O Go-
verno estadual determinou o retorno obriga-
tório das escolas estaduais, acabando inclusi-
ve com a necessidade de distanciamento e
garantindo que todos ficarão bem. Já nas mu-
nicipais, a autonomia de mandar os filhos ou
não para a escola ainda é dos pais. E quem
optar pelo retorno, ainda tem que assinar um
documento assumindo todas as responsabili-
dades por uma eventual contaminação.

Sem máscara
alunos em sala de aula não estão usando

máscara, conforme detemina o decreto de fle-
xibilização do retorno às aulas. O pior é que
os professores, exaustos de tanto trabalho, não
estão com paciência para cobrar.
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Depois de reativar a
Casa de Apoio em Belo
Horizonte, Itabira pode-
rá ganhar sua própria
unidade, para receber
pacientes e familiares de
municípios vizinhos que
precisam de tratamento
médico de alta comple-
xidade ofertado em Ita-
bira. A ação está entre as
propostas do presidente
da Câmara Municipal de
Itabira, Weverton Lean-
dro Santos Andrade “Ve-
tão” (PSB), mas depen-
de do envolvimento e
disponibilidade dos pre-
feitos das cidades que
integram a microrregião
de saúde de Itabira em
termos de financiamen-
to e manutenção do ser-
viço, pois todos terão
que dividir os custos.

Cisne pode parar frota em Itabira
Média de passageiros transportados caiu pela metade nos últimos dois anos e custos subiram 100%

A pandemia de coro-
navírus começa a dar si-
nais de recuperação.
Mas depois de dois anos
de mudanças gerais no
modo de vida das pesso-
as, a conta chegou. E
para a Transportes Cis-
ne, que mantém a con-
cessão do serviço do
transporte público em
Itabira, a situação pare-
ce apertada. Depois de
acumular prejuízos por
quase dois anos inteiros,
perder mais da metade
dos passageiros diante
de um encolhimento
crescente da receita, a
direção da empresa aler-
ta para o risco de um co-
lapso do transporte pú-
blico na cidade.

“Precisamos encon-
trar um meio de ajuda
para conseguir manter os
serviços, principalmente
para melhorar, mas para
melhorar tem que ter um
investimento”, esclare-
ceu o gerente de transpor-
tes Eli José de Almeida.

O pedido de ajuda, já
apresentado durante reu-
nião do Conselho Muni-
cipal de Transportes e
Trânsito (CMTT), acon-
tece depois do último au-
mento, em março de
2020, que subiu a passa-
gem de R$ 4 para R$ 4,30
no cartão da empresa e
para R$ 4,40 em dinheiro.

Ele também chega

junto a denúncias da po-
pulação e dos políticos
da cidade com relação a
falha no atendimento à
população. Sem um sub-
sídio da Prefeitura para
conseguir se reequilibrar
dos prejuízos provoca-
dos durante a pandemia,
a conta teria que ser re-
passada para os passa-
geiros, que reclamam do
serviço ainda manter os
horários reduzidos. Em
cumprimento a protoco-
los de prevenção à Co-
vid, o serviço passou a
funcionar de forma limi-
tada, com frota, horári-
os e quantidade de pas-
sageiros reduzidos.

Uma soma preliminar
dos itens que compõem a
planilha de custos usada
como principal critério de
definição da tarifa, apon-
ta para um aumento de
100% da passagem, con-
forme o gerente demons-
trou aos conselheiros.

O representante da
empresa reconhece que
não é o momento certo
para aumentar o valor da
passagem e admite que
o valor indicado pela
planilha é impraticável.
Por outro lado, afirma
Eli de Almeida, a empre-

sa não tem como assumir
sozinha os prejuízos.

Ele é categórico ao
afirmar que a empresa
não cogita e nem nunca
cogitou colocar a passa-
gem a R$ 8. Diz o geren-
te, que o que a Transpor-
tes Cisne busca é um sub-
sídio do poder público
para conseguir continuar
prestando o serviço. A
ajuda é necessária até
para fazer os investimen-
tos de melhoria. “É im-
possível uma passagem a
R$ 8. Mas com a quanti-
dade de passageiros hoje,
os preços dos combustí-
veis e o peso da folha de
pagamento, é apresenta-
da uma planilha que mos-
tra que quarenta centavos
a mais não resolveria o
problema da empresa de
transportes hoje. Precisa-
mos discutir uma solução
para que não pese muito
nem para um, nem para o
outro. Para melhorar tem
que ter um investimen-
to”, afirmou o executivo.

A redução da deman-
da de passageiros, con-
forme aponta, foi o mo-
tivo principal dos preju-
ízos. Para garantir o iso-
lamento social e o aten-
dimento à população, os
ônibus continuaram cir-
culando, causando o de-
sequilíbrio entre a redu-
ção da oferta e a deman-
da no número de pagan-

tes e redução drástica da
receita tarifária, segundo
expôs. Mesmo após mui-
tos serviços voltarem ao
normal, a recuperação
acontece de forma lenta.

“Nós transportáva-
mos em média 23 a 27
mil passageiros por dia.
Hoje, depois que melho-
rou um pouco, estamos
transportando em torno
de 12 a 12,5 mil passa-
geiros por dia”, calculou
o gerente de transportes
Eli José de Almeida.

No caso da mão de
obra, apesar de garan-
tir que ainda não foram
feitos cortes em grande
escala, a direção da Cis-
ne admite que se não
obtiver uma ajuda para
reduzir os prejuízos,
postos de trabalho po-
derão ser afetados.

Um fator que contri-
buiu para diminuir as
demissões no setor foi
a lei federal nº 14.020/
2020, que instituiu o
Programa Emergencial
de Manutenção do Em-
prego e da Renda, que
possibilitou as reduções
das jornadas e salários
ou suspensões dos con-
tratos trabalhistas.

Empregos também
correm risco na empresa

Eli de Almeida afir-
ma que a empresa tem
feito o máximo esforço
para manter seus cola-
boradores. Mas sem o
programa emergencial
do Governo Federal, en-
cerrado em dezembro
passado, e sem recupera-
ção da demanda, prova-
velmente, terão que fazer
ajustes na empresa.

Por enquanto, se-
gundo informou o Sin-
dicato dos Trabalhado-
res em Transportes Ro-
doviários de Itabira
(Sinttroita), as demis-
sões na Transportes
Cisne não sofreram al-
teração, se mantendo
dentro da normalidade.

Passagem a R$ 8

Presidente da Câmara propõe a municípios
vizinhos instalação de casa de apoio em Itabira

Vetão explica que o
objetivo do projeto é tor-
nar a estadia da popula-
ção vizinha mais huma-
nizada enquanto estiver
em tratamento fora de
seu domicílio. O assunto,
segundo ele, se tornou
pauta importante com os
prefeitos e vereadores da
região e tem recebido
atenção positiva.

A proposta ainda, se-
gundo defende Vetão,
vem pelo fato de Itabira
possuir diversos tipos de
especialidades médicas
que as demais cidades da
região não possuem. A
preocupação maior é ga-
rantir, de acordo com ele,
abrigo e alimentação para
essas pessoas.

“A ideia é bem sim-
plória. Eu tenho andado

nas cidades vizinhas e
discutido com vereadores
e prefeitos essa relação
das cidades com Itabira.
O município é referência
na saúde para essas cida-
des, como também é na
educação, serviços”.

Para explicar melhor
sua proposta, o vereador
compara as dificuldades
encontradas pelos paci-
entes que vêm da região
em Itabira, como as difi-
culdades que o itabirano
enfrentava em Belo Ho-
rizonte, antes do Muni-
cípio reabrir a Casa de
Apoio para recebê-los.
“É como se Itabira fosse
uma BH para eles. Nes-
sas discussões, eles [pre-
feitos e vereadores das
cidades vizinhas] de-
monstraram essas difi-

culdades. Eles saem de
carro todos os dias e vêm
para Itabira trazer paci-
entes, da mesma forma
que itabiranos que saem
daqui e vão para BH para
atendimento que a cida-
de não oferece, e sem
aquela casa de apoio
eram tratados de forma
desumana, agora, com a

volta da casa do apoio,
vai trazer benefícios no-
vamente e tratamento
humanitário”, disse.

A instituição social
beneficente deverá pres-
tar serviço de acolhi-
mento em tempo inte-
gral a pacientes da regi-
onal de Itabira, que che-
garem para tratamentos

Para Eli de Almeida,
os prejuízos continuarão
enquanto a tarifa paga
pelo passageiro for a úni-
ca fonte de financiamen-
to do serviço na cidade.
Ele explica que a empre-
sa está tendo dificuldades
de manter os serviços de
acordo com o contrato de
concessão no momento.

Por outro lado, o re-
torno das aulas presenci-
ais nas escolas e facul-
dades é visto de forma
positiva pela empresa.

de saúde e não possuem
condições para se man-
ter. A manutenção do
espaço deverá ser feita
pela união dos prefeitos
das cidades atendidas
pela área de saúde de
Itabira. “Precisamos
oferecer essa dignidade
para os nossos vizi-
nhos”, concluiu.

Weverton  Andrade “Vetão”, entre Vicente Umberto e Juliana Mara,
encerrou o mês de outubro visitando vereadores de Santa Maria de Itabira

Ônibus 303 da linha Chapada, lotado na ida ao
trabalho na manhã de quarta-feira (3)
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A invasão do curral
do conselho com resga-
te de cavalos apreendi-
dos pela Prefeitura de
Itabira foi destaque nas
redes sociais de notícia
na terça-feira da sema-
na passada. Segundo as
informações, replicadas
em diversos grupos de
WhatsApp, o fato acon-
teceu por volta da meia
noite, com rendição dos
vigilantes e a libertação
de quatro animais. A
suspeita é de que os in-
vasores eram os propri-
etários dos animais res-
gatados, já que eles dei-
xaram outros quatro ca-
valos para trás.

De acordo com infor-
mações da Prefeitura,
animal de grande porte à
solta nas ruas é uma
ocorrência frequente em
Itabira. Na semana pas-
sada, um vídeo amador
mostrava três cavalos

População deve denunciar circulação de
animais de grande porte soltos pelas ruas

soltos na rua Dr. Guer-
ra, no bairro Pará. O pro-
blema de animais de
grande porte soltos a re-
velia também é comum
na subida do bairro São
Francisco, próximo ao
Hospital Municipal Car-
los Chagas, nos bairros
Nova Vista e Bela Vis-
ta, no Areão, João XXIII
e Gabiroba.

Nas rodovias, a apre-
ensão de animais é mai-
or próximo ao Pedreira

do Instituto e Conceição.
Entretanto, a soltura

de animais de grande
porte em vias públicas é
crime passível de multas
e apreensão do animal.
De acordo com o artigo
150 do Código de Pos-
turas de Itabira, não é
permitida a permanên-
cia, bem como a criação
de animais de grande
porte de qualquer espé-
cie na área urbana.

O serviço de recolhi-

mento de animais funci-
ona por meio de denún-
cias feitas à Secretaria
Municipal de Desenvol-
vimento Urbano
(SMDU), telefone 3839-
2414, de segunda a sex-
ta-feira, das 7h às 18h.
“Quanto mais área ver-
de no bairro, mais propen-
so a ter cavalos pastando.
Sempre que denunciado,
a secretaria faz o possível
para apreensão”, infor-
mou a Assessoria de Co-
municação da Prefeitura,
explicando que essa atua-
ção está dentro dos limi-
tes urbanos.

Quando recolhido, o
animal é levado para o
Curral do Conselho, em
Candidópolis. Contudo,
é dada ao proprietário
condição de resgatar o
animal apreendido, mas
não sem penalidade.
“Consegue retirar o ani-
mal apreendido, desde

que respeitado o previsto
no decreto, inclusive com
pagamento de multas”.

Após a apreensão, o
proprietário tem um pra-
zo de cinco dias para
requerê-lo de volta sob
notificação e autuação.
Além de pagar uma mul-
ta equivalente a 250 Uni-
dade Fiscal Padrão do
Município, o proprietário
tem que arcar com os cus-
tos de transporte, diária e
alimentação do animal.
Os valores somados po-
dem passar de R$ 1 mil.

Já nas rodovias, o
controle do problema é
feito pelo Departamento
de Edificações e Estra-
das de Rodagem de Mi-
nas Gerais (DEER-MG)
e pela Polícia Militar
Rodoviária Estadual. Os
órgãos, neste caso, agem
de forma preventiva e ro-
tineira, orientando os
responsáveis sobre a

guarda de animais, a
manutenção das cercas e
a vigilância para evitar
fugas. Em caso de aci-
dente de trânsito, o dono
do animal será responsa-
bilizado com base no ar-
tigo 53 do Código de
Trânsito Brasileiro
(CTB), da lei das contra-
venções penais.

A aplicação de mul-
tas administrativa pelo
DEER para o tutor do
animal, quando identifi-
cado, está prevista no ar-
tigo 19, do decreto esta-
dual 43 de 21/12/2004.
As denúncias de animais
soltos nas rodovias po-
dem ser feitas ao DEER-
no número 155 – opção
6. O serviço funciona to-
dos os dias da semana,
das 6h às 23h59. A de-
núncia também pode ser
feita pelo e-mail “aten-
dimento @deer.mg.
mg.gov.br”.

Animal ‘perdido’ no bairro Pará, em Itabira
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A Vale informou que
a barragem Santana, entre
Itabira e Santa Maria de
Itabira, mantém-se dentro
dos parâmetros de segu-
rança adequados. A afir-
mação foi feita ao presi-
dente da Câmara Munici-
pal, Vicente Umberto dos
Santos, durante visita de
representantes da minera-
dora à cidade, em atendi-
mento a convite e questi-
onamento do vereador em
relação à estrutura.

A visita ocorreu há
cerca de 20 dias. Vicen-
te Umberto explicou que
a Câmara Municipal
atendeu a um pedido dos
moradores, que estão
cada vez mais inseguros
com a situação da barra-
gem de água da minera-
dora. “Essa barragem na
cabeceira da cidade não
oferece segurança para a
população. As pessoas
têm medo e nos procuram

Vale garante ao presidente da Câmara de Santa
Maria que barragem Santana não oferece risco

[vereadores] para saber
como vai ficar. O que
elas queriam é que a bar-
ragem fosse esvaziada”,
contou o vereador.

Durante a visita, a
Vale descartou qualquer
risco de problemas na
estrutura da barragem
Santana. Vicente Um-
berto disse que ouviu
dos representantes da
empresa que o funciona-

mento da barragem é ne-
cessário para a atividade
da mineradora. Confor-
me a Vale, é realizado
um monitoramento diá-
rio da estrutura, ela é ins-
pecionada permanente-
mente por equipes em
campo e possui sistema
de alerta com sirenes. A
mineradora ainda ficou
de manter os políticos da
cidade e toda a popula-

ção com informações
atualizadas de cada ação
que for implementada,
visando à segurança da
estrutura, em acompa-
nhamento ao cenário.

Segundo Vicente
Umberto,  ele foi infor-
mado ainda que está sen-
do construído um muro
de arrimo na parte infe-
rior da barragem para
melhorar ainda mais a

segurança e que a Vale
ficou de mantê-lo atua-
lizado sobre a obra.
“Acho que é uma obra
paliativa, que vai ajudar
muito pouco em termos
de segurança. Mas do
meu ponto de vista, a
solução [para se evitar
uma tragédia] seria com
o esvaziamento dessa
barragem. Mas acho que
isso não vai acontecer,
porque a empresa preci-
sa dela, e projetos de
abastecimento [de água]
de Itabira também. Mas
vamos continuar acom-

panhando a situação e
mantendo contato com a
Vale sobre a questão”,
disse o vereador, expli-
cando que é preciso ter
certeza de que a barra-
gem não oferece mesmo
risco para a cidade.

De acordo com infor-
mações divulgadas no
site da Vale, a barragem
Santana permanece em
nível 1 de segurança no
Plano de Ação de Emer-
gência para Barragens de
Mineração (PAEBM),
que não requer a evacu-
ação da população.

Engenheiros apresentaram a estruturta da barragem aos vereadores

Vereadores na sala de monitoramento

Prefeitura de Santa Maria deve receber
nesta semana repasses atrasados da Cfem

Morro do Pilar, Santo Antônio do Rio Abaixo, Passabém, São Sebastião do Rio Preto e vários outros

municípios impactados indiretamente pela atividade minerária também vão receber recursos atrasados

Estão previstos para
cair na conta da Prefei-
tura de Santa Maria de
Itabira, até sexta-feira
(5), os repasses atrasa-
dos da Compensação Fi-
nanceira pela Explora-
ção de Recursos Mine-
rais (Cfem). O último
depósito foi feito em
abril, há seis meses.

O Município recebe
um percentual do di-
nheiro por ser impacta-
do pela estrutura de
mineração da Vale, em
Itabira, e pelo minero-
duto da Anglo Ameri-
can, em Conceição do
Mato Dentro.

A previsão de paga-
mento foi informada
pela Agência Nacional
de Mineração (ANM),
conforme resposta à
Confederação Nacional
de Municípios (CNM),
que cobrou uma data
para o repasse.

O recurso é muito es-
perado pelas cidades
que ficam apenas com o
ônus da mineração,
como é o caso de Santa

Além de Santa Ma-
ria de Itabira, que deve
receber R$ 2,7 milhões
atrasados desde maio
da Compensação Fi-
nanceira pela Explora-
ção de Recursos Mine-
rais (Cfem), cidades
por onde passa o mine-
roduto da Anglo Ame-
rican, que parte de
Conceição do Mato
Dentro, também vão
receber de uma só vez,
nos próximos dias, os
seis meses de repasses
atrasados da Cfem.

Entre os municípi-
os estão Morro do Pi-
lar, Santo Antônio do
Rio Abaixo, Passa-
bém, São Sebastião
do Rio Preto, Itambé
do Mato Dentro,
Nova Era e vários ou-
tros que abrigam o
mineroduto ou são

Maria de Itabira, que
luta para refazer os es-
tragos provocados pela
tragédia com as chuvas,
de fevereiro deste ano.

Conforme lançamen-
tos na Secretaria Muni-
cipal da Fazenda de San-
ta Maria, a Prefeitura re-
cebia, em média, R$ 400
mil por mês de Cfem. A
expectativa é de que o
valor passe para R$ 450
mil por mês após as revi-
sões. Somados os meses

atrasados de maio a ou-
tubro, o montante pode
chegar a R$ 2,7 milhões.

O secretário munici-
pal de Administração,
Diogo Oliveira, adiantou
que esse recurso da
Cfem só pode ser aplica-
do em serviços estrutu-
rais. “É bom salientar
que o repasse da com-
pensação financeira só
pode ser aplicado em
obras de infraestrutura e
o fato de haver seis me-

ses de atraso, acabou
comprometendo as obras
emergenciais que surgi-
ram com a tragédia de fe-
vereiro. Com esse repas-
se, o prefeito Reinaldo
das Dores Santos segui-
rá com as ações de recu-
peração e de desenvolvi-
mento do município,
contudo, a Prefeitura só
terá a relação das obras
quando o valor exato es-
tiver na conta”, disse
Diogo Oliveira.

Usina do complexo Cauê, da Vale, em Itabira em junho de 2021

Mais municípios vão
receber repasses atrasados

do mineroduto

impactados indireta-
mente pela atividade
minerária.

A distribuição do
percentual da com-
pensação segue uma
tabela do Ministério
de Minas e Energia
(MME) e tem como
base a tonelada média
de substância mineral
transportada pela ex-
tensão do duto que
corta o município.

Os valores a serem
repassados para cada
município ainda não
foram divulgados.
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O anteprojeto de lei
nº 20/2021, de autoria do
vereador Bruno Cabeção
(Avante), foi aprovado
em sessão no dia 27 de
outubro, por unanimida-
de, na Câmara Munici-
pal de João Monlevade.
A matéria institui o Pro-
grama de Apoio ao Pa-
ciente Oncológico e au-
toriza o poder Executivo
a contratar pessoal, em
caráter emergencial,
para composição de
equipe multidisciplinar
para atuação junto à Se-
cretaria de Saúde.

A iniciativa é fruto de
relatos de pacientes que
passam por tratamentos
oncológicos feitos ao ve-
reador Bruno Cabeção.
“Fui procurado por algu-
mas pessoas e fiquei co-
movido com as dificul-
dades enfrentadas por
elas. Pacientes diagnos-
ticados com câncer ten-
dem a se sentir fragiliza-
dos emocionalmente e
precisam de uma aten-
ção especial por parte do

A Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abaixo
publicou na última se-
mana de outubro a lei
que cria o Parque Eco-
lógico Municipal, com
área total estimada de 75
hectares e investimento
de mais de R$ 7 milhões.
Segundo a administra-
ção, o objetivo do parque
é promover a qualidade
de vida da comunidade
e desenvolver e ampliar
atividades e eventos cul-
turais, artísticos, além de
promover o ecoturismo.

O prefeito de Santa
Maria de Itabira, Rei-
naldo das Dores Santos
(foto), anunciou que a
Prefeitura concedeu re-
ajuste salarial de
7,59% a todos os ser-
vidores públicos muni-
cipais. Também está
previsto e já aprovado
pela Câmara o reajuste
de 12% para o ano de
2022, totalizando
19,59% nos dois anos.

Reinaldo Santos
também anunciou ou-
tros benefícios, como o
reajuste do cartão-ali-
mentação, que passará
dos atuais R$ 159,15

Programa de Apoio ao
Paciente Oncológico é

aprovado em Monlevade

oncologia da Secretaria de
Saúde de João Monleva-
de, Shânia Natalia Gomes
de Oliveira, comemorou a
aprovação do anteprojeto.
“Uma conquista impor-
tante porque os pacientes
de nossa cidade vêm dia-
riamente de Itabira e
ficam desassistidos, ca-
rentes de um acompanha-
mento mais próximo. O
diagnóstico do câncer é
assustador e ficam des-
norteados, pacientes e fa-
mílias. Por isso, é de suma
importância uma Casa de
Apoio”, defende Shânia.

poder público”, explica
o parlamentar.

O programa prevê
uma rede de cuidados
aos pacientes oncológi-
cos, ofertando serviços
que garantam mais qua-
lidade de vida ao pacien-
te com câncer e seus fa-
miliares através de aten-
dimentos tanto no pro-
grama, quanto em visitas
domiciliares e nos de-
mais serviços da rede de
saúde do município.

De acordo com o ar-
tigo 3º do anteprojeto,
para composição da

equipe multidisciplinar
poderão ser contratados,
em caráter temporário e
de excepcional interes-
se público, profissionais
de diversas especialida-
des, como psicólogo,
nutricionista, enfermei-
ro, fisioterapeuta, cirur-
gião dentista e auxiliar
administrativo. A maté-
ria prevê ainda a contra-
tação de um coordena-
dor de equipe, que de-
verá ser feita por lei pró-
pria, por se tratar de car-
go em comissão.

A chefe do setor de

Peti vira Parque Ecológico
Municipal em São Gonçalo

O Parque Ecológico
Municipal deverá in-
cluir programas de edu-
cação ambiental, de la-
zer ecológico e de recu-
peração de áreas degra-
dadas dentro do parque.
No local deverão ser
implantadas medidas de
segurança contra incên-
dio e também de segu-
rança da integridade fí-
sica dos transeuntes e
visitantes, bem como
infraestrutura: sanitári-
os públicos, trilhas para
caminhadas ecológicas,

pistas de corrida e cami-
nhada, dependências
para administração, e
outros equipamentos so-
ciais. O parque deverá
contar ainda com estru-
tura de monitoramento e
vigilância 24h.

A Prefeitura também
deverá instituir o Conse-
lho Gestor do Parque
Ecológico Municipal,
composto por represen-
tantes de órgãos e enti-
dades da administração
e de representantes de
entidades e organizações

não governamentais, que
tenham por finalidade a
defesa e a preservação
do meio ambiente.

Segundo o consultor
da Universidade Fede-
ral de Minas Gerais
(UFMG), Bráulio Ma-
galhães, o Município
fará a gestão da área e
aproveitará toda a es-
trutura da antiga esta-
ção ecológica já exis-
tente, através de um
acordo de comodato
para o turismo educati-
vo em São Gonçalo.

Servidores municipais
de Santa Maria terão

reajustes de quase 20%

CONQUISTA

para R$ 220, e a aquisi-
ção de uniformes para
todos os servidores.

Em vídeo divulga-
do nas redes sociais, o
prefeito exaltou o tra-
balho dos servidores
municipais: “Não po-
demos deixar de valo-
rizar esses guerreiros
que estão nas ruas, nos
departamentos, traba-
lhando em prol dessa
população santa-mari-
ense, que tanto mere-
ce. Podem ter certeza,
que terão sempre meu
carinho e minha admi-
ração”, ressaltou Rei-
naldo Santos.

AJUDA

A ex-funcionária
do Hospital Padre Es-
tevaem de Santa Ma-
ria de Itabira, a santa-
mariense Maria da
Consolação da Cruz
“Ná de Sr Moreira”,
teve seu sofrimento
ampliado após o novo
relatório médico, emi-
tido na quarta-feira
(27) pelo Centro de
Diagnóstico e Trata-
mento Endovascular
de Itabira (CDTE).

Ela sofre há nove
anos de Insuficiência
Renal Crônica (IRC),
doença que fez seu
braço esquerdo inchar
devido à má circula-
ção de sangue.

Conforme recomen-
dação, ela deverá ser
submetida urgentemen-
te a angioplastia por ca-

Santa-mariense busca
ajuda para custear

difícil cirurgia

Cozinheira Ná de Sr Moreira recebeu
recomendação médica no dia 27 de outubro

teter, procedimento
complexo e de estrema
dificuldade técnica.

“A Maria da Conso-
lação apresenta edema
gigantesco no membro
superior esquerdo em
decorrência de estreita-
mento da fístula AV
[arteriovenosa, que é
uma anastomose (co-
nexão) entre uma arté-
ria fina e uma veia pe-
riférica também fina e
superficial], escreveu o
cardiologista do
CDTE, Caiser Teixeira
Siqueira Júnior.

Para realizar o pro-
cedimento, que requer
urgência, Ná de Sr
Moreira terá que pagar
R$ 38.287,14 e recor-
re a ajuda, que pode
ser feita por meio de
Pix: 02724272684.

Sirlene (E),
vereador

Bruno Cabe-
ção e Shânia
comemoram
aprovação do
Programa de

Apoio ao
Paciente com

Câncer

Área de
vegetação

natural terá
infraestrutura
para turismo

ecológico e
programas de

educação
ambiental
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Atacarejos perdem espaço e lojas
tradicionais seguem liderando

MERCADO DE ALIMENTAÇÃO

BARÃO DE COCAIS

Após a inauguração
de novos atacarejos em
Itabira, as empresas lo-
cais suportaram o golpe
e recuperaram terreno,
segundo pesquisas Data-
MG do mês de outubro.

Num primeiro mo-
mento, houve um impac-
to significativo depois
que Mart Minas e Ville-
fort estabeleceram suas
unidades na cidade.

Conforme o instituto,
o MartMinas, um ano
após sua chegada, em
junho de 2019, conquis-
tou em pouco tempo o
terceiro lugar no seg-
mento, porém, perdeu
força de 2020 para 2021.
Tinha 13% da preferên-
cia dos consumidores
itabiranos e agora recuou
para 8,3%, contudo,
manteve o terceiro lugar.

Já o Villefort, inau-
gurado em novembro
de 2019, ganhou mer-
cado saltando de 3%
indo a 6,3% neste ano,
garantindo o sexto lu-
gar, conforme a pesqui-
sa DataMG.

Supermercados locais
Os líderes em vendas, primeiro e segundo lu-

gares, o Nova Europa e o JL Supermercados, ha-
viam perdido espaço com a entrada dos concor-
rentes, mas recuperam a clientela neste último
ano. Enquanto o primeiro passou de 23% para
25,1% de participação, o segundo subiu de 20%
para 24,4%.

Destaque também para o Supermercados Santa
Ruth, líder no bairro de mesmo nome e no Santa
Marta, João XXIII e Machado, preferência que
lhe garante 6,9% de participação, o quarto lugar
na classificação geral.

Em quinto lugar está o Nova América, no bair-
ro Bela Vista.

Outro que se destaca é o Almeida Supermerca-
do. Mesmo sendo uma marca nova na região do
bairro João XXIII, a loja domina 3,3% do mercado,
mesma porcentagem do Bretas, no Centro, ficando
em 7º e 8º lugares respectivamente entre as marcas
mais lembradas de supermercados em Itabira.

Na sexta-feira (5) a
prefeitura de Barão de
Cocais realiza a licitação
para escolha da empresa
que se responsabilizará
pela lavagem noturna
das principais vias do
município. A ação faz
parte das três frentes que
buscam fortalecer  a lim-
peza urbana da cidade.

Outra ação que se
destaca prevê a constru-
ção da via do minério.
Por meio de parceria
com a iniciativa privada,
será construída uma via
especial que terá como
objetivo a diminuição do
fluxo de caminhões e
demais veículos de em-
presas mineradoras no
Centro. Com isso, os ve-
ículos pesados deixam
de circular no interior do
município.

Antes de tornar pú-
blica as três ações, o pre-
feito Décio dos Santos e
o secretário de Meio
Ambiente, Cristiano
Lage promoveram uma
reunião com as empresas

Licitação pode definir na sexta-
feira (5) empresa para lavar ruas

Outra ação de limpeza prevê lavagem dos veículos
que saírem das minas antes de acessar a cidade

na cidade para explicar
como elas deverão fun-
cionar, inclusive a que
envolve diretamente as
mineradoras e siderúrgi-
ca, que deverão lavar os
veículos que deixarem as
minas antes de acessar a
região urbana. O prefei-
to deixou claro que os
empresários terão um
tempo para se adaptar,
sem risco de autuação e
prejuízos financeiros.
Após esse período, a in-
fração será penalizada
com aplicação de mul-

tas. O encontro contou
com a participação de re-
presentantes da Gerdau,
Vale, GSM e MR.

O prefeito Décio dos
Santos ressaltou a neces-
sidade de se manter o
diálogo com as empresas
para que a implantação
ocorra em tempo hábil
para o município. “Op-
tamos temporariamente
por retirar o projeto de
multa aos veículos sujos
para que a instalação do
sistema de lavagem por
parte das mineradoras

aconteça dentro do pra-
zo que iremos estipular,
que deverá ser de seis
meses”, esclareceu Dé-
cio Santos.

A medida visa sobre-
tudo a limpeza das caixas
de rodas, conforme ficou
esclarecido na reunião.

O projeto
A proposta enviada à

Câmara altera a lei com-
plementar 1.778, de 2 de
setembro de 2016, “proi-
bindo a circulação de
veículos com potencial
de causar danos a pesso-
as e vias públicas em
decorrência de depósito
de resíduos industriais e
de mineração”.

O projeto determina
que a fiscalização, antes de
aplicar a multa, terá que
fazer um relatório fotográ-
fico dos veículos, identifi-
cação do condutor, com
nome completo, CPF, RG
e CNH, identificação do
veículo com placa, código
Renavam, número do
chassi, marca, modelo e
ano de fabricação.

Décio Santos busca soluções para problema antigo

PM apreende 50 barras de
maconha no Água Fresca

Cinquenta barras e
seis tabletes de maco-
nha foram apreendidos
pela Polícia Militar  em
uma residência no bair-
ro Água Fresca, na tar-
de de terça-feira (26).
Três pessoas foram
presas, sendo uma de-
las suspeita de envol-
vimento em crimes de
homicídio e tráfico de
drogas.

De acordo com o
boletim de ocorrência,
a quadrilha era integra-
da também por uma
mulher de 21 anos. Ela
e um dos comparsas
vieram de Belo Hori-
zonte. O terceiro en-

volvido, um homem de
31 anos, é suspeito de
envolvimento em cri-
mes como homicídio e
tráfico de drogas.

Os policiais cum-
priam mandado de bus-
ca e apreensão. Os in-
fratores foram conduzi-
dos à Delegacia de Po-
lícia Civil. Além dos
entorpecentes, foram
apreendidos ainda uma
pistola 9 milimetros,
munições do mesmo
calibre, duas balanças
de precisão, quatro ce-
lulares, uma carteira,
R$ 1.290,50, uma bate-
ria de tornozeleira e um
veículo Gol.

Homem no Fênix com
arma e munições

Um homem foi pre-
so na segunda-feira
(1º), no bairro Fênix, ao
ser flagrado com uma
PT 9 milimetros, carre-
gada com 15 munições
do mesmo calibre.

O fato aconteceu na
rua João Martins de
Souza, Fênix, duran-
te operação policial
em veículos. O infra-

tor estava em seu ve-
ículo GM/Kadett e
no decorrer das bus-
cas no carro, a arma
foi localizada próxi-
mo do console.

O infrator recebeu
voz de prisão e foi con-
duzido para a Delega-
cia de Polícia Civil,
juntamente com o ma-
terial apreendido.

Policiais do 26º Ba-
talhão de Polícia Mili-
tar de Itabira foram aci-
onados na terça-feira,
2, por volta das 19h,
para apurar o furto de
um veículo ocorrido no
estacionamento do
Hospital Nossa Senho-
ra das Dores.

Segundo destacado
em boletim de ocor-
rência, a PM foi infor-
mada que a vítima te-
ria deixado seu veícu-
lo estacionado no lo-
cal, um Pajero HPE
3.2 D, com emplaca-
mento de Mendes Pi-
mentel, enquanto esta-
va prestando plantão
de atendimento. Ain-
da, segundo a vítima,
após o plantão, ela
percebeu que seu veí-
culo não estava no lo-
cal onde havia estaci-
onado e possivelmen-
te havia sido furtado.

A suspeita é de que

Médica tem carro furtado
no HNSD enquanto atendia

o furto tenha sido co-
metido por um pacien-
te. A vítima relatou aos
policiais que trancou o
carro e colocou as cha-
ves na gaveta da mesa
do consultório. No de-
correr do plantão, foi
atendido um paciente
que estava muito agi-
tado, alegando que ti-
nha ficado muito tem-
po na sala de espera.
Ela disse ainda que
esse paciente teve tem-
po para ter subtraído a
chave do veículo de
sua gaveta.

Ela apresentou o
nome do paciente,
que é um cidadão co-
nhecido no meio po-
licial, por ser usuá-
rio de drogas e pelo
cometimento de fur-
tos. Posteriormente,
o carro foi localiza-
do durante as dili-
gências  no bai r ro
Clóvis Alvim.
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CONTRA O CÂNCER

Com o objetivo de
promover a saúde e o
bem-estar da população
de Passabém, a adminis-
tração municipal, junta-
mente com a Secretaria
de Saúde, realizou na
quarta-feira (27) de ou-
tubro um evento especi-
al alusivo ao Outubro
Rosa e Novembro Azul,
marcados pela consci-
entização sobre a pre-
venção do câncer de
mama e do câncer de
próstata.

O evento aconteceu
no período da tarde e
contou com a participa-
ção da presidente e fun-
dadora da Oncoviva, An-
drea Gazeta e Conceição
Linhares. Com o tema “A
conscientização, preven-
ção e autocuidado”, a pa-
lestra proporcionou im-
portantes reflexões sobre

Passabém promove palestra se despedindo
do Outubro Rosa e abrindo o Novembro Azul

a saúde do homem e da
mulher, conforme expli-
cou a secretária municipal
de Saúde Dellyane Maria
Drumond e Silva, que re-
forçou o convite à popu-
lação para fazer o exame
de mamografia e toque.

As ações de preven-
ção à saúde com divul-
gação de informações de
autocuidado, autoestima
e prevenção ao câncer, já

são uma tradição no mu-
nicípio, seja por ativida-
des presenciais ou virtu-
ais. O evento reuniu cer-
ca de 65 pessoas, foi pre-
sencial, obedecendo to-
dos os protocolos de se-
gurança da Covid-19,
conforme explicou a se-
cretária de Saúde. As
ações continuarão ao lon-
go do mês de novembro.

Para o prefeito Ro-

naldo Agapito de Sá
(PL), o evento cumpriu
seu objetivo. “É um tema
que merece muita aten-
ção. Agora, é contar com
a conscientização em re-
lação aos cuidados e à
necessidade dos exa-
mes”, alerta o prefeito.

Segundo Dellyane
Silva, estão sendo reali-
zados agendamentos de
exames de mamografia

para a população, de
acordo com o protocolo
do Ministério da Saúde.
Para a secretária é im-
portante realizar essas
intervenções não somen-
te em campanhas já efe-
tivadas, mas sempre es-
tar fomentando a popu-
lação sobre diversos as-
suntos que contribuam
com a melhoria na qua-
lidade de vida de todos.

Os interessados de-
vem procurar o agente
comunitário de saúde ou
o Programa Saúde da
Família (PSF). Todas as
dúvidas devem ser es-
clarecidas com eles.

Além da palestra, a
programação contou
com sorteio de vários
brindes. Ao final, foi ser-
vido um lanche para os
participantes.

Obedecendo protocolos, cerca de 65 pessoas participaram do evento

Secretária de Saúde; Dellyane Drumond,
prefeito; Ronaldo Sá,  palestrante e presidente
da Oncoviva; Andréia Gazeta e tesoureira da

entidade; Conceição Linhares


